
●6

月

15

日

，

安徽颍上县

6

名小学生在饮用光明乳业

配送的牛奶后出现呕吐等

不适症状

。

●6

月

27

日

，

有消费者爆

料光明乳业

950ML

优倍牛

奶出现质量问题

。

●7

月

20

日

，

广州工商局

公布光明乳业部分产品抽

检不合格

。
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金正大

60

万吨

专用控释肥项目投产

金正大 （

002470

） 今日公告称， 公司募投

项目

60

万吨

/

年新型作物专用控释肥项目投料

试车运行， 公司预计

3

个月内该项目将全面达

产。 至此， 金正大缓控释肥产能达到

150

万

吨， 成为全球最大的缓控释肥生产企业。

金正大董事长万连步表示，

60

万吨

/

年新

型作物专用控释肥项目的建成标志着金正大发

展进入了一个全新的阶段。 金正大建立的拥有

自主知识产权的规模化生产基地， 凸显了高

效、 节能、 环保建设理念， 仅工艺优化方面每

年节约成本

1000

万元。

东兴证券行业研究员杨伟认为， 金正大募

投项目建成投产不仅有效缓解市场供给压力，

还成为公司未来新的利润增长点。 （贾小兵）

硅宝科技年产

5

万吨

有机硅密封材料项目开建

7

月

22

日， 硅宝科技 （

300019

） 正式在成

都新津破土开建年产

5

万吨有机硅密封材料及

配套项目生产基地。 公司计划投资

6.5

亿元，

将该项目建成为国内最大的有机硅密封材料生

产基地， 预计

2016

年将全部达产， 投产后每

年实现销售收入超过

15

亿元。 公司董事长王

跃林表示， 该项目建成后将大大缓解公司的产

能制约， 为公司 “二次发展” 提供强力支撑。

根据计划， 硅宝科技年产

5

万吨有机硅密

封材料及配套项目首期投资

5000

万元， 均由

公司以超募资金出资。 后期

6

亿元投资根据公

司的发展， 结合子公司的经营需要逐步投入。

经测算， 该项目完全达产后将实现年产

5

万吨规模有机硅密封材料的产能， 其中建筑领

域约为

3

万吨， 工业领域约为

2

万吨， 第

5

年

完全达产后实现净利润

1.84

亿元， 项目建设

完成后

4.79

年可回收完成。 （何顺岗）

横店东磁

2.4

亿甘肃建设光伏电站

尽管光伏行业市场不景气， 但上市公司投

资太阳能光伏电站热情不减。 继

7

月

18

日拓

日新能 （

002218

） 宣布总投资

2.6

亿元， 在新

疆喀什投资建设

20MW

光伏并网电站后， 横店

东磁 （

002056

） 今日公告， 公司拟总投资

2.4

亿元， 在甘肃张掖投资建设

20MWp

太阳能光

伏电站项目。

公告显示， 横店东磁投资的上述并网光伏

发电项目总装机容量为

20MW

， 计划安装

20MW

多晶硅太阳能电池组以及相关的配套电

气设备。 该项目总投资为

2.4

亿元， 预计在

25

年运行期内， 实际总上网电量

7.34

亿度， 电

费总收入

6.4

亿元， 利润总额为

1.98

亿元， 投

资回收期为

9.9

年。 （王瑾）

光伏发电促进联盟呼吁

全球光伏市场加强沟通

日前， 商务部正式公告对原产于美国和韩

国的进口太阳能级多晶硅进行反倾销立案调

查、 对原产于美国的进口太阳能级多晶硅进行

反补贴立案调查。

针对商务部此次调查， 天合光能、 无锡尚

德电力、 英利绿色能源、 阿特斯阳光电力等企

业组成的光伏发电促进联盟发表联合声明称，

联盟主张并支持开放的市场、 自由的贸易和公

平的竞争， 反对任何形式的贸易保护。

光伏发电促进联盟认为， 当务之急是全

球太阳能领域的重要参与者能够采用建设性

的态度， 进行沟通和合作， 通过对话解决分

歧和争端。 （李娴）

华星化工专注主业

将出售地产公司股权

刚刚公布定向增发方案并将更换新东家的

华星化工 （

002018

） 今日发布公告， 拟出售一

房地产类控股子公司股权， 并称将集中资源专

注于发展主营业务。

公告称， 华星化工拟将所持安徽华星建设

投资有限公司

51%

的股权全部进行转让， 转让

价格经公司与受让方协商后确定。 资料显示，

华星建设经营范围为房地产开发、 销售、 物业

管理， 房屋中介， 华星化工持股

51%

。

公告显示， 截至

2012

年

3

月

31

日， 未经

审计的华星建设资产总额为

1.75

亿元， 负债

总额为

1.3

亿元， 净资产总额为

4471.41

万元，

净利润

-49.09

万元。 华星化工指出， 华星建设

目前处于筹备期， 无营业收入。 公司拟通过股

权转让的方式处置华星建设后， 集中资源专注

于发展主营业务。

据了解，

7

月

20

日华星化工公布定向增

发方案， 上海华信石油集团有限公司将以现金

方式全额认购， 认购完成后将持有华星化工不

超过

60.61%

的股份， 成为控股股东。 （王瑾）

东兆长泰

2.7

折卖“榨菜”

5

亿投资承诺悬疑

证券时报记者 靳书阳

一包榨菜，

2.7

折甩卖不会令

人惊讶， 但如果将一笔价值

2.5

亿

元的上市公司流通股

2.7

折出售，

则会引起大多数人的好奇。 涪陵榨

菜 （

002507

） 的二股东东兆长泰有

限公司正在做的就是这样一件事

情， 而其

2007

年取得涪陵区国资

委所持涪陵榨菜股权时承诺的

5

年

5

亿元投资， 至今仍未兑现。

2.7

折大甩卖

涪陵榨菜日前的一则公告， 引

起市场的关注。 第二大股东东兆长

泰拟将

1159

万股上市公司流通股

（占总股本的

7.48%

）， 协议转让给

东兆长泰控股子公司北京市第一建

筑工程有限公司， 转让总价款

6758

万元。

截至

2011

年

12

月

31

日， 东

兆长泰持有涪陵榨菜

3220

万股，

占总股本的

20.77%

， 此次转让完

成后， 东兆长泰持有涪陵榨菜

13.29%

的股权， 仍是第二大股东。

值得注意的是， 此次转让价格

是涪陵榨菜

2012

年一季报的每股

净资产

5.83

元， 而不是市场价。

截至

7

月

23

日， 涪陵榨菜收盘价

为

21.5

元。 相比二级市场交易价

格， 此次转让价仅相当于昨日收盘

价的

2.7

折。

东兆长泰通过这一交易， 等于

向子公司的合作方北京建工集团输

送了近亿元的账面收益。 北京市第

一建筑工程公司仅有两个股东， 其

中东兆长泰占

51%

股权， 北京建

工集团占

49%

。

事实上， 涪陵榨菜今年上半年

业绩大幅攀升。 据涪陵榨菜

2012

年上半年业绩快报， 该公司每股收

益及净利润分别同比增长了

48%

及

52.4%

。

对于此次转让是否出于为子公

司输血的考虑， 接受证券时报记者

采访的东兆长泰总裁郭向英并未明

确否认。 据她介绍， 东兆长泰于

2006

年参与重组北京一建， 由于

近几年面临房地产调控以及海外市

场萎缩等宏观问题， 北京一建的发

展暂时遇到了一个瓶颈。

“北京一建希望通过持有上市

公司股权参与管理工作， 积累在长

期股权投资领域的经验， 这也是我

们制定转让价格时考虑到的因素。”

郭向英表示。

北京一建谋划转型

成立于

1953

年的北京一建，

曾经是北京市成立最早、 规模最大

的国有建筑企业。 在长安街上， 北

京一建承建了

50%

以上的著名建

筑， 包括人民大会堂， 北京饭店，

交通部办公楼等等。

2006

年

3

月

27

日， 北京一建

与广厦控股集团有限公司旗下的

东兆长泰签约合资重组， 新成立

的北京市第一建筑工程有限公司

中， 东兆长泰以货币出资占

51%

股权， 北京建工集团占

49%

。 不

过， 就在新一建成立之前， 原一

建总经理马建国离职。 马建国另

谋出路时， 有

100

人随他离开了一

建， 刚好达到北京建工集团领导许

诺人数的上限。

时隔

6

年， 北京一建图谋多元化

转型， 或许表明其在建筑市场不景气

的大环境下， 主业经营乏力。

“在这种市场环境下， 北京一

建考虑向多元化发展的方向进行调

整， 股权投资以及之后的运营管理

就是我们考虑的一个投资领域。 另

外， 北京一建的股东也希望以一个

比较优惠的价格获得介入这一业务

领域的机会。 这是我们设立此次转

让股权的定价时考虑的一个重要因

素。” 郭向英表示。

市场最为担忧的是， 由于北京

一建获得该部分股权的成本极低，

未来有大规模减持冲动， 并影响二

级市场的股价。 对此郭向英予以明

确否认， 她表示， 北京一建购买涪

陵榨菜股权， 并不是着眼于套现获

取短期收益。

5

亿投资承诺大限临近

在

2.7

折甩卖涪陵榨菜股权之

前， 东兆长泰持有涪陵榨菜

3220

万

股流通股。 东兆长泰取得上述股权，

是在

2007

年分别通过增资以及挂牌

转让的方式获得。

公开资料显示，

2007

年

11

月，

包括东兆长泰在内的

12

名自然人或

者法人， 以每

1

元注册资本作价

5.45

元， 参与涪陵榨菜的增发， 增发后东

兆长泰持有涪陵榨菜

12%

的股权。

1

个月之后， 东兆长泰又通过挂牌转让

的方式， 取得增资后涪陵区国资委持

有的涪陵榨菜

16%

股权， 作价同样

是每

1

元注册资本作价

5.45

元。 涪

陵榨菜首次公开发行后， 东兆长泰持

股比例变为

20.77%

。

根据重庆联合产权交易所信息，

涪陵区国资委将其持有的涪陵榨菜

股权挂牌转让， 设定的股权转让条

包括： 受让方需为企业法人， 注册

资本

2

亿元 （含） 以上， 非外资企

业，

2006

年经营额

50

亿元以上； 第

二， 有丰富的国企重组经验， 有

3

个以上大型国企重组成功案例； 第

三， 有

3

年以上业务或国际合作经

验； 第四，

5

年之内在标的企业投资

5

亿元以上。

2006

年

8

月， 东兆长泰当时的

注册资本仅为

5000

万元。 一年之后，

东兆长泰的注册资本恰好增加

1.5

亿

元， 从而东兆长泰成为符合资格具备

受让涪陵榨菜股权的 “幸运儿”， 以

4858.6

万元拿下该笔股权。

按照双方签订的转让合同， 东兆

长泰当时承诺， 将以定向委托贷款等

形式向涪陵榨菜提供累计额度不超过

5

亿的中长期投资， 投资产生的费用

由东兆长泰承担， 且利率较同期同等

商业银行贷款利率优惠。

对于该项承诺， 郭向英表示， 从

维护企业信誉的角度来讲， 东兆会履

行合同， 这一点应该没有太大疑问。

不过， 对东兆长泰来说， 自

2008

年签署国有产权转让合同以来，

5

年

承诺期将满， 留给其完成投资计划的

时间， 并不充裕。

富安娜以产品创新实现逆市增长

公司打破产品同质化格局，推出

10

余款时尚型婚庆家纺产品

证券时报记者 黄丽

昨日， 国内家纺行业龙头企业

富安娜 （

002327

） 在深圳召开

2012

婚庆新品发布会， 正式推出

10

余款具有民族文化、 创新元素

的婚庆家纺产品。 发布会上， 当酒

红色、 翠绿色、 青紫色等极具时尚

元素的产品被一一呈现在众人面前

时， 宛如展开了一幅 “百般红紫斗

芳菲” 的图画。 在传统家纺产品同

质化现象日益严重的背景下， 富安

娜此次新品的推出无疑是一次颠覆

性的创新之举。

打破产品同质化格局

一直以来， 传统婚庆家纺用品

是以大红色为主导的， 大多属一次

性消费。 而富安娜大胆创新， 接轨

国际流行时尚趋势， 将婚庆产品的

市场需求扩大到过银婚、 金婚纪念

日等已婚人士的群体， 打破了传统

家纺婚庆产品同质化的格局。 对

此， 招商证券 （香港） 联席董事张

春志分析， 保守估算中国的婚庆家

纺市场每年有

300

亿的市场容量，

富安娜在这个市场的突破， 带给投

资者巨大的想象空间。

富安娜在产品线上的不断拓展

和大胆创新， 源自于公司董事长林

国芳所倡导的 “创新驱动增长” 的

理念。 公司成立至今， 保持平均每

年推出

200

多种新款花型的开发速

度， 并连续多年在中国和世界家用

纺织品设计大赛上斩获殊荣。 至

今， 富安娜已累计开发了数千种花

型， 是国内同行业中拥有自主知识

产权最多的企业之一。

销售渠道建设独树一帜

富安娜在加快新产品开发力度

的同时， 也十分注重公司销售渠道

的建设。 相比同行公司， 富安娜的

直营和直销比重较大， 终端库存压

力相对较小， 企业对终端反馈更为

敏锐， 是其

2012

年业绩增长超越

同行的关键因素之一。 以电子商务

为例， 公司在

2010

年专门设立了

电子商务公司， 成为一个新的业绩

增长点。 仅在

2011

年著名的电子

商务 “光棍节” 一天的促销活动

中， 富安娜以

2800

多万的销售额

在淘宝商城中排名前五。

在 “直营

+

加盟” 的模式下， 富

安娜的渠道建设也显得独树一帜。

截至

2011

年底， 富安娜在全国已拥

有

23

家子公司和

1900

多家专卖店

（柜）， 全面进驻全国一、 二线城市

知名商圈， 且在以每年约

400

家门

店的速度增加， 初步确立了其在家

纺行业领导者的品牌地位。

据东方证券分析， 在

5

月份刚

刚结束的

2012

年秋冬订货会上，

富安娜订单额同比增长

30%~50%

，

而在更早一些的春夏订货会上， 同比

增长高达

50%

。 秋冬订货会的高增长

从一个侧面反映了国内家纺行业和公

司加盟商良好的终端销售形势。

上半年业绩逆市增长

尽管富安娜一直保持着持续高成

长的态势， 但事实上自去年开始国内

纺织品行业受制于内外部环境的问

题， 各家纺织企业均出现不同程度的

业绩增速下滑、 库存上升等问题。 数

据显示， 今年前

5

个月， 纺织行业累

计完成

500

万元以上项目固定资产投

资

2609.58

亿元， 增速较上年同期下

降

17.69

个百分点， 新开工项目

5759

个， 同比减少

2.87%

。

进入二季度， 行业整体态势依然

没有根本改变。 从

4

月和

5

月的行业

经济数据看， 纺织服装行业无论投

资、 出口还是内销相比去年同期增速

延续放缓态势。 大多数家纺企业面临

雪上加霜的严峻局面。

然而， 在此大背景下， 富安娜的

表现仍然十分突出， 据银河证券最新

的研究报告预测， 富安娜上半年业绩

增速在

20%~40%

之间， 是目前家纺

业预增最多的上市公司。 在近期大盘

连创新低的背景下， 富安娜股价却逆

势创出新高，

6

月份创下了上市以来

的最高价每股

46.99

元 （复权价达

74.71

元）， 成为沪深两市仅有的

40

家创出历史新高的股票之一。

光明乳业就近期食品事件致歉

公司承诺将承担全部责任

证券时报记者 董宇明

光明乳业 （

600597

） 今日发布

公告， 就近期的食品问题事件进展

情况进行了说明， 并在公司官网刊

登了致歉信。 公司表示， 愿意承担

由此带来的全部责任， 并彻底对全

国工厂及流通系统等每个环节进行

全面检查和整改。

关于广州市工商局公布的

2012

年第二季度第二次流通环节

乳制品及含乳食品抽样检验， 光明

乳业

2

月

23

日生产的

50%

减脂奶

酪抽检及

4

月

23

日生产的

125g

黄

油抽检个别指标异常。 光明乳业在

接到抽查结果后迅速对市场上销售

的同批次产品进行下架回收， 并将

同批次产品进行第三方送检， 结果

均为合格。 经过过程分析， 菌落总

数超标的原因可能为长途运输过程

中挤压受损、 加上销售环境的温度

不稳定所致。 公司已经采取相应的

措施， 进一步加强运输过程中的监

控管理， 以防止类似情况的发生。

而针对安徽颍上县

6

名小学生

饮奶发生不适的情况， 光明乳业对

留样产品进行再次检测， 同时将同

批次产品送交第三方检测机构进行

监测， 都为合格产品； 经安徽省疾

病预防控制中心对学校封存产品进

行检测， 结果为合格产品。 光明乳

业表示， 小学及幼儿园的牛奶供应

由专业的部门进行销售和监管， 提

供专供产品， 保障产品的质量。

关于

6

月

26

日上市

950ML

优倍

少量渗入清洗液体的事件， 经上海市

质量监督检验技术研究院对回收产品

检验后确认， 渗入液体产品发生在

17:10

至

17:45

分时间段内， 其他时

间段内的产品没有问题。 光明乳业指

出， 公司已经对乳品二厂所有管路的

阀门进行了全面检查， 确保相关设备

均处于正常状态， 并在产品管路上增

加了泄压装置， 以杜绝此类设备现象

再次发生。 同时， 公司对该厂厂长做

出了免职处分。

光明乳业表示， 公司目前正积极

排查全国工厂生产设备及过程管理各

个环节的漏洞和潜在隐患， 防止由于

设备及管理原因造成的产品事故发

生； 并普查全国运输环节， 进一步完

善过程监管的相应制度和流程， 避免

存在漏洞及盲区导致事故再次发生。

要约收购结束 武商联持股超银泰系一成暂告胜

见习记者 缪媛

大股东武商联部分要约收购鄂

武商

A

（

000501

） 结束了， 武商联

及其一致行动人以

34.32%

的持股

比例， 领先于第二大股东银泰系超

过

10%

。 但银泰方面并未显露出

全身而退之意， 二者对鄂武商

A

的股权之争似乎还没有结束。

上周五是要约收购的最后一

天 ， 鄂武 商

A

股 价 放 量 大 跌

6.83%

， 最终以

13.37

元

/

股的价

格收盘。 与

21.21

元

/

股的收购价

格相比， 武商联及其一致行动人

最终以

58.6%

的溢价进行了

5%

股份的要约收购。 申请要约收购

的股票总数为

30129

万股， 占总

股 本 的

59.4%

， 这 意 味 着 每

11.88

股中就有

1

股高价卖给了

武商联。

一名在鄂武商

A

董事会任职

的银泰高管告诉记者， 本次要约

收购中， 银泰方持有的鄂武商

A

股份中， 大部分股票都进行了预

受登记， 留有一小部分没有登记。

从上述表述来看 ， 银泰可能将

1000

万股左右股票高价出售给了

武商联。

银泰方面为什么还留了一小部

分股票没有登记接受要约收购？ 对

此， 银泰方面表示， 这是出于银泰的

战略考虑， 具体情况不便透露。 银泰

方面还宣称， 除了要约收购， 银泰暂

无继续减持鄂武商

A

的计划。

公告显示， 在要约收购结束之

后， 武汉国资方面计划对鄂武商

A

董事会和高级管理人员进行适当调

整， 同时将协助鄂武商

A

引进新的

外部战略投资者从而优化公司治理

结构， 逐步以并购、 重组以及业务

调整等方式， 完成鄂武商

A

与武商

联集团相关企业之间的资产和业务

整合。

鄂武商

A

可能的人员调整将怎

样进行？ 未来的商业重组能否按照武

商联的意愿实施？ 对此， 这位银泰高

管只是淡淡回应了一句 “按照持股比

例计算”。 从银泰的态度看来， 武商

联将银泰派出的高管调整出鄂武商

A

的计划面临一定的困难。

2011

年

6

月， 武汉国资方面曾

花费

5.28

亿元、 以每股

21.16

元的

高价从机构手中购得鄂武商

A5%

的

股份。 算上此次要约收购， 武汉国

资购得

10%

鄂武商

A

股份共花费了

10.66

亿元。 从增持价格及目前股价

来看， 武商联的两次增持面临着总

额高达

3.9

亿元的阶段性浮亏。 而

相比之下， 股权之争的另一方银泰

的持股成本极低， 本次要约收购虽

然拉开了股权差距， 但显然银泰获

利甚丰。

武汉国资控制下的另一家上市公

司中百集团 （

000759

） 今年以来也出

现了类似的二股东极为强势的局面。

不断举牌的浙江民企新光控股半年内

一跃成为持股量接近第一大股东的第

二大股东， 已能够对中百集团和武汉

中商 （

000785

） 的重组事宜产生重大

影响。 尽管此次武汉国资反应相对迅

速， 旗下的武汉地产在

2012

年一季

度成为第四大股东， 但因关联表决需

要回避等因素， 新光控股在武汉国资

一直筹划的商业重组这类重大事件上

拥有了绝对的话语权。

图为超市中出售的涪陵榨菜
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